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2024.12.6

第 516回（１２月定例）福崎町議会

福崎町長 尾 﨑 吉 晴

皆さんおはようございます。本日は第516回定例会を招集しましたところ、全員のご

出席を賜りありがとうございます。

今年は、世界的な選挙イヤーでした。１月に台湾総統選挙、３月にロシア大統領選挙、

そして11月にはアメリカ大統領選挙が行われ、共和党のトランプ氏の返り咲きが決まり

ました。一度選挙で敗れた大統領が返り咲くのは132年ぶりとのことです。民主党のハ

リス候補とはほぼ互角の戦いといわれていましたが、結果はトランプ氏が激戦州のすべ

てを制し圧勝でした。やはり、今のアメリカ国民の関心事が経済問題や移民問題などの

身近な事柄に向いているのだなと感じました。民主党のオバマ氏が大統領の時に、アメ

リカは世界の警察官ではないと宣言されたと記憶していますが、アメリカ第一主義の傾

向がますます強くなってくると思います。

国内では、今年は与野党の党首に交代があった年でありました。新党首の下で首相を

選ぶ臨時国会が10月１日に開会され、自民党の石破茂総理大臣が誕生しました。石破首

相は間髪を入れず衆議院を解散し総選挙が行われましたが、今回の選挙は政治とカネの

問題が大きな争点となりました。その結果、与党が大敗、過半数割れとなり政界に激震

が走っているところです。11月 28日から臨時国会が始まりましたが、補正予算の審議、

そして来年の通常国会での当初予算の審議など与野党の攻防が激しくなることが予想さ

れます。しかし、ここは国民生活において重要な課題解決に向け、与野党協議のうえで

前に進めていっていただきたいと思っています。

次に、兵庫県知事選挙が行われ、齊藤氏の再選が決まりました。今回の争点は、混迷す

る県政の立て直しを誰に託すのかを問う選挙でしたが、県民の審判は齊藤氏に引き続き

県政を担ってほしいというものでした。一方で、文書問題による百条委員会や第三者委

員会はそのまま継続するということであります。この混乱が収束するまでには、まだし

ばらく時間がかかりそうですが、できるだけ早くこの混乱を収めていただきたいと思い

ます。町としては、信任された齋藤知事と連携・協力して町政を進めていくことが大切

だと思っています。

さて、福崎町の財政は今、大変厳しい状況にあります。一昨年は１億円、昨年は２億円

を超える財政調整基金の取り崩しを行いました。今年も相当な取り崩しが見込まれる状
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況にあります。

そのような中でも神崎郡３町で進めている新ごみ処理施設の建設事業や中播消防署の

建て替え事業は多額の事業費となりますが、広域での約束ですので進めていかなければ

なりません。町事業でも、重点事業として取り組んでいる町道福崎駅田原線、千束新町

線は継続事業として整備を進める必要があります。また、町民の安全安心を守るため、

公共下水道で進めている川すそ雨水幹線工事も完成させなければなりません。

私は、福崎町の重要課題の一つは少子高齢、人口減少だと思っています。ただ、この課

題が簡単に解決できるとも思っていません。人口減少はある程度受け入れざるを得ませ

ん。けれども魅力のある、住みやすいまちづくりを進めることによって人口減少をでき

るだけ食い止めたいと思っています。

その他にも様々な重要事業がありますので優先度を見極めながら「活力にあふれ 風

格のある 住みよいまち」をめざしてまちづくりを進めてまいりますので、議員各位の

ご理解とご協力をよろしくお願いします。

続いて、各課からの所管事項報告です。

【 総務課 】では、令和７年度採用、職員採用試験の第２次試験を10月 29日に実施し

ました。一般行政職は13人が受験し６人が合格、保健師は４人が受験し２人が合格とな

りました。

会計年度任用職員の募集について、町広報誌、回覧文書などでお知らせしていますが、

募集期間は12月16日から26日まで、試験日は１月10日です。

選挙人名簿の定時登録者数は、12月１日基準日現在、男子7,328人、女子7,955人、計

15,283人となり、９月基準日より22人の減となっています。

【 企画財政課 】です。

10月から建設工事及び業務委託について電子入札を導入し、実施しています。

11月７日に第１回福崎町まち・ひと・しごと創生推進本部会議を開催し、福崎町総合

戦略【第３期】策定に向け、人口ビジョン、基本目標、アクションプランなどの内容の検

討を行いました。

11月８日に、令和７年度予算編成指示会議を開催し、予算編成方針を通知しました。

私からは、厳しい財政状況ではありますが、各課それぞれの重点事業について地方創生

交付金の活用など財源の確保もしっかりと考えながら事業を進めるよう指示をしました。
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【 税務課 】では、10月 30日に第３回滞納整理対策委員会を開催し、上半期収納状況

についての報告の他、法的措置及び滞納処分について協議しました。

今後、年末にむけて町税滞納者を対象に、姫路県税事務所と合同で一斉催告を行いま

す。これに対して何の反応も示さない方に対しては夜間電話催告を実施し、それでもな

お連絡の取れなかった方などを対象に、夜間臨戸徴収を実施することで滞納額の減少に

努めます。

【 地域振興課 】です。第49回福崎秋まつりを10月 26日に開催しました。晴天のな

か、ステージイベント・飲食・物販などの産業祭や野球解説者の金村義明氏による文化

講演会、各種キャンペーンなど、約3,000 人の来場者で盛り上がりました。今年は、福

崎町・遠野市友好都市共同宣言調印10周年を記念して、遠野市長、遠野市議会議長のご

挨拶に続いて、福崎町の「もち麦」と遠野市の「ホップ」を原材料に使用したクラフトビ

ール「カッパエール」のお披露目がありました。

クリスマスFukuランタンを、12月 21日に辻川山公園で開催します。冬の澄み切った

夜空にスカイランタン200個を一斉に舞い上げますので幻想的なクリスマスの一夜にな

ると思います。

１月29日・30日に東京駅地下のKITTE丸の内 において、もちむぎ関連食品やふるさと
キ ッ テ

納税返礼品の紹介と販売、町内製造品の展示など、町の魅力・地場産業の魅力をＰＲす

る物産イベント「福崎フェア」を開催します。

【住民生活課】です。

10月 12日、第30回全国消防操法大会が宮城県利府町の総合運動公園グランディ21で

開催され、福崎町消防団庄分団が「小型ポンプの部」で兵庫県代表として出場し、準優勝

というすばらしい成績を収めました。

消防団非常呼集訓練を11月３日早朝に実施し、秋季全国火災予防運動に先駆け、町内

防火パレードを実施しました。

第35回自然歩道を歩こう大会を11月 23日に、東コースで実施しました。不安定な天

候の中でしたが、648人の参加がありました。

12月１日から10日まで、年末の交通事故防止運動を展開し、各種のキャンペーンを実

施します。

12月 26日から30日まで、消防団年末特別警戒を実施します。また、消防団出初式を
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来年１月12日に田原小学校で開催します。

【 福祉課 】です。10月 25日に開催した老人グラウンド・ゴルフ大会は、晴天の中32

チーム、178人の参加があり、盛大に実施することができました。

12月３日から９日までは「障害者週間」で、８日には、エルデホールにて、障害者週

間普及啓発事業として障がい者のダンスバトルなどのイベントを開催し、障がいのある

方々の発表の場を通して障がいに対する理解を深めます。そして、誰もが個性を尊重し

あえる「共生社会」の実現をめざします。

【 ほけん年金課 】では、健康づくりイベントを、福崎秋まつりで実施し、食育スタン

プラリーや体内成分バランス測定などを行いました。

11月 18日と24日に、今年度最後のまちぐるみ健診を実施しました。今年度は全体で

2,666人が受診されました。

新型コロナウイルスワクチン接種は、令和６年度から定期接種となり、65歳以上の方

と60歳から64歳で心臓などに障がいのある方を対象に、3,000 円の個人負担をいただ

き10月 15日から実施しています。高齢者のインフルエンザ予防接種については、1,500

円の個人負担で実施しています。いずれの接種も、町民税非課税世帯は無料としていま

す。

また、中学３年生までの子どもに対するインフルエンザ予防接種費用の一部助成も、

引き続き実施しています。

【 農林振興課 】です。10月 25日、市川町ひまわりホールにおいて神崎郡農業委員会

協議会の研修が、約60名参加のもと開催され、「令和７年度以降の権利設定」について

学びました。

松くい虫被害により長期間放置された枯れ松及び過年度にナラ枯れにより枯死した樹

木を伐倒処理することで、地域の景観維持を図る景観伐倒対策事業を福田、高岡、八千

種、高橋地区の山林で、また、令和６年度にナラ枯れ被害のあった樹木の伐倒処理を福

田、高岡、西治、高橋地区の山林で実施します。

【 まちづくり課 】です。道路事業では、福崎駅へのアクセス強化を図るため、引き続

き町道福崎駅田原線及び千束新町線を、また、通学路の交通安全整備として大貫山田線

を、それぞれ関係者の協力を得ながら用地買収等を推進しています。橋梁では、福崎町
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橋梁長寿命化修繕計画に基づく定期点検の実施や橋梁の補修工事を実施します。

河川では、今年度も緊急浚渫事業債を活用し、支障木の伐採などを実施し、防災に努

めます。

都市計画では、地元及び県と調整を図りながら、土地利用基本計画の変更を実施する

とともに、特別指定区域の見直しについても検討を進めています。

また、町内に点在する空き家等の適正管理、活用促進については、令和６年６月に指

定を受けた、「空家等活用促進特別区域」を有効に活用しながら、「空家等対策計画」に基

づき推進しています。

【 上下水道課 】です。

水道事業では、西治地区において、三ノ宮配水池送配水管更新工事（第２工区）の契約

を締結し、工事に着工しました。災害に強いライフラインの構築をめざします。また、市

川を横断する八反田水管橋の耐震化工事を進めています。今年度を含む３年計画で老朽

化した水管橋を補強します。

雨水幹線整備では、南田原地区の川すそ雨水幹線工事（その13）が完了し、今後は（そ

の14）工事の発注に向けて、関係機関との協議及び入札準備を進めていきます。また、

福田・駅前地区の直谷第２雨水幹線工事においては、（その４）工事の契約を締結しまし

た。この工事が完了すると、舗装を残し、直谷第２雨水幹線の整備が全て完了すること

になります。

上下水道事業審議会においては、現在、下水道事業の適正な使用料水準について審議

いただいています。今後、適正妥当な答申をいただけるよう事務を進めます。

【 学校教育課 】です。子育て支援における計画的な事業推進の基本となる第３期子

ども・子育て支援事業計画策定を進めており、11月 27日から12月 26日にかけてパブリ

ックコメントを実施しています。福崎町子ども・子育て会議で審議いただき、様々な意

見を反映した計画を策定いたします。

【社会教育課】では、柳田國男・松岡家記念館において企画展「柳田國男の旅－秋風
しゅうふう

帖・雪国の春・海南小記－」を12月８日まで開催しています。
ちょう かいなんしょう き

歴史民俗資料館では、新たに発見された資料を中心に福崎町の交通の変遷を追う特別

展「福崎町の交通変遷」を12月８日まで開催しています。

大庄屋三木家住宅では、「大庄屋のお仕事－姫路藩辻川組三木家の奮闘－」と題した特
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別展を12月１日まで開催しました。

福崎町人権・青少年健全育成フェスティバルを明日、12月７日にエルデホールで開催

します。人権ポスターや標語の展示、小中学生の主張・体験発表の他「外国籍住民の人

権」についての講演を予定しています。

エルデホールでは、12月 15日、原田 節「オンド・マルトノの世界」を開催します。
はらだ たかし

令和６年度の「二十歳のつどい」を、来年１月13日、成人の日にエルデホールで開催

します。企画運営は、各中学校から紹介を受けた10人で組織する実行委員会において検

討いただいているところです。

さて、今議会に提出いたします議案等につきましては、報告２件、議案14件の計 16

件です。

（略）

詳細説明は、副町長及び担当課長が行いますので、ご審議賜りご賛同いただきますよ

うよろしくお願い申し上げて、冒頭あいさつといたします。


